

Asunto: La Palabra de Dios

Tema: La reacción a la Palabra de Dios

INTRODUCCIÓN:

¿Cómo respondemos a la Palabra de Dios?

1. La revelación demanda una reacción
2. Otra vez tenemos el ejemplo de Jonás y la ciudad de Nínive que nos presenta como uno debe responder a la Palabra de Dios.

Fondo histórico: Jonás tal vez estaba en Jerusalén haciendo sus votos al Señor. Dios le dio algo de tiempo para su recuperación física y para su restauración espiritual. Asiria estaba en un tiempo de crisis. Había rebelión en Babilonia; Israel, Judá y Siria dejaron de dar tributo; Jeroboam II tomó territorio Asirio. En el 763 hubo un eclipse total del sol, también plagas en 765 al 759. Los eventos sucedieron entre la muerte de Adad-nirari I en 782 y la llegada al trono de Tiglat-pileser III en 745.

Propósito: La reacción a la Palabra de Dios debe ser inmediata y de todo corazón.

Oración de transición: Viendo el ejemplo del profeta y la ciudad podemos aprender cómo debemos reaccionar a la Palabra de Dios.

I. LA PALABRA DE DIOS Y EL PROFETA, 3:1-4

1. La segunda llamada, v. 1

- la soberanía de Dios...no siempre existe una segunda oportunidad

2. La repetición del mandato de Jehová, v. 2

- una ciudad grande para Dios, Dios es el Dios de las naciones. No le importaba el tamaño ni su política, sino su gente.

3. La reacción del profeta, vv. 3-4

(1) se levantó, v. 3a

(2) la descripción de la ciudad, v. 3b, 100 kms. De circunferencia del área metropolitana. Tenía espacio para extenderse, no como Jerusalén y otras ciudades de Israel. La Nínive metropolitana.

(3) la proclamación del mensaje, v. 4

- era mensaje de Dios, no su propio mensaje, no sus sueños, ni sus visiones, ni sus opiniones.

4. La aplicación: Dios nos llama, a veces nos da una segunda oportunidad, muchas veces no. Debemos reaccionar inmediatamente a la Palabra de él y predicar su mensaje, no el nuestro. Jamás podemos asumir que Dios dará una segunda oportunidad... Dios no pasará por alto la desobediencia.

II. LA PALABRA DE DIOS Y EL PUEBLO Y EL REY, 3:1-9

1. El pueblo en general, v. 5

- Elohim = el Todopoderoso, el Creador, el Señor de la naturaleza

(1) creyeron

(2) mostraron su fe = ayunaron y se vistieron con cilicio (tela rústica del pelo de cabra, usado por los pobres, los pastores y los esclavos, y para tiempos de luto).

- ellos comenzaron el ayuno

2. El rey en particular, vv. 6-9. (Asurdan III, 771-754 o Asurnirari V, 754-745)

(1) recibió el mensaje y se arrepintió

(2) proclamó que el pueblo:

(a) ayunara (los animales)

(b) se vistiera de cilicio (hasta los animales)

(c) clamara a Dios

(d) se convirtiera de su mal camino

- violencia = el trato de uno hacia otros cuando se pone encima de las leyes, Asiria y su trato a los vencidos, Hitler, etc. Uno tan fuerte que nadie puede llevarlo a la justicia.

- Nadie puede pensar que su posición le da el derecho a dominar a otros.

(3) mostró confianza en Dios, v. 9

3. La aplicación: Es importante actuar ahora porque esto determinará su futuro. Lo que pasó, pasó, lo que vendrá, vendrá de acuerdo nuestra forma de actuar hoy.

III. EL DIOS DE LA PALABRA, 3:10

1. Dios responde cuando reaccionamos a su Palabra

2. Dios demuestra misericordia (cede) cuando el pecador se arrepiente

3. **La aplicación:** La fe verdadera se vincula con el arrepentimiento verdadero. Nos arrepentimos o fingimos arrepentimiento. Dios honra su Palabra. Las amenazas son tan ciertas como las promesas.

CONCLUSIÓN

1. ¿Cómo reaccionamos a la Palabra de Dios? (¿La leemos para poder reaccionar?)
2. ¿Cuántas veces tenemos que escuchar la voz de Dios para actuar?
3. Si respondemos, ¿cómo lo hacemos? ¿de todo corazón o a medias?
4. Si existe un cambio, ¿por cuánto tiempo dura? Dios perdonó a Nínive para 150 años, hasta su destrucción en 612 a.C. por Babilonia.

Ojalá que seamos como dice Santiago 1:22-24

22 a [Mandamiento](#)

b [Incremento](#)

c [Manera](#)

23 a [Razón](#)

b [Condición de fondo](#) (c)
[Suministrado](#)

c [Implicación](#)

24 a [Razón](#)

b [Subsecuente](#)

c [Subsecuente](#)

Pero sed hacedores de la palabra,
y no tan solamente oidores,
engañándoos a vosotros mismos.

Porque

si alguno es oidor de la palabra pero no hacedor
de ella,

éste es semejante al hombre que considera en un espejo su
rostro natural.

Porque él se considera a sí mismo,

y se va,

y luego olvida cómo era. ¹

¹ Anón. 1998. [Reina Valera Revisada \(1960\)](#). Miami: Sociedades Bíblicas Unidas.